

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados a precios convencionales. Los originales no se devuelven.

No se publica los domingos

SUSCRIPCION

Badajoz un mes 1'45 ptas.— En provincia, trimestre 5 id.— Extranjero trimestre, 6 id: La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración Arco Agüero, 18

La situación política en Portugal.

Es indudable que en el vecino reino, el horizonte político presenta negros nubarrones.

El hecho reconocido ante las Cámaras, por el Presidente del Consejo de ministros, de haber adelantado considerables sumas el Tesoro á la casa real, ha servido de formidable ariete á los diputados republicanos, para asestar terribles golpes á la monarquía.

Uno de esos diputados, el doctor Alfonso Costa llegó á decir en la sesión del martes: Por mucho menos que eso, subió al cadalso Luis XVI...

Estas palabras, aplaudidas por las Tribunas, fueron causa de que se promoviese un gran tumulto. El Presidente de la Cámara dió orden para que entrasen unos cuantos soldados y sacaran violentamente del salón al Sr. Costa, quien les recordó que ellos eran hijos del pueblo á quien él representaba y que debían ponerse al servicio de la República.

Otro diputado republicano, Bernardino Braga, promovió después un debate vivísimo, por la violencia cometida con su colega el Sr. Costa, y la Cámara acordó suspenderle en los derechos de representante del País y le obligó de este modo á que abandonara también el salón de sesiones.

El pueblo les victoreó calorosamente en la calle, revelando así sus simpatías por la causa que defienden.

Los anticipos hechos á la casa real, han causado honda herida á las instituciones monárquicas portuguesas. Los diputados republicanos han recordado en sus discursos que mientras se realizaban aquellos, se agobiaba al país recargando las contribuciones y se rebajaban en un 3 por 100 los intereses de la deuda, alegando para ello la pobreza del Tesoro nacional.

A juzgar por el lenguaje de la prensa lusitana se avecinan en Portugal graves acontecimientos.

Se cree que no está lejano el día en que allí se proclame la República.

Pacotillas

Para procedimientos cómodos, el Zar de Rusia.

Ha dado orden de que se borren de las listas electorales los nombres de millares de obreros y artesanos que votaron en favor de candidatos liberales en las elecciones para la primera Duma.

Recomiendo el sistema á don Antonio Manra para que cuando esté en el poder y haga elecciones, no salga electo ningún contagiado de anticlericalismo.

Si quiere conseguir eso, no tiene más que intentar ese sistema de su correligionario el Zar.

Ya se ha recibido en Madrid la primera remesa de ocho millones en billetes del Banco de España confeccionados en Inglaterra.

Ahora falta saber si la Compañía internacional de los Truhanes, ha recibido también los falsificados.

Y que resulte que no se distinguan de los de buena ley ni siquiera en el sonido.

Sería conveniente que el Banco, al poner en circulación sus billetes, declarara si las Sucursales debían admitir ó no los que resultaran *con hoja*.

No vaya á pasar lo que pasó con los duros, que han estado un porción de tiempo condenados á no ser moneda corriente y eso que es el Estado el que los fabrica y los pone en circulación.

Hay en esta pobre España, por culpa de sus prohombres, muchas más anomalías que Noriegas en Colombres! ¡Que es cuanto se puede ponderar!

¡Ospital! ¡Anda salero! ¡Resulta que en este mes se casa la bella Otero con un comerciante inglés!

¡Válgame Dios que divina y encantadora va á estar la famosa Carolina con el ramo de azahar!

¡Digo, no perderá un gramo de su hermosura la estrella, aunque resulte que el ramo lo luzca el novio y no ella!

ESTRANI.

Local y Regional

DESDE ALBURQUERQUE

Triunfo de la justicia

Sr. Director de LA REGIÓN EXTREMEÑA.

Muy señor mío:

Es objeto de todas las conversaciones aquí y en el inmediato pueblo de San Vicente de Alcántara, el fallo del señor Juez de primera instancia de este partido, D. Julián Martínez de la Mata, en el juicio de desahucio incoado por don Agapito Pizarro Cáceres contra don Agustín Gutierrez Madera, ambos del referido pueblo de San Vicente.

Por rivalidades políticas y por enemistades particulares, había un interés grandísimo en que la razón y la justicia llevasen la peor parte en este célebre juicio. Pero, al cabo y al fin, una vez más ha salido triunfando la diosa Temis, á pesar de los innumerables obstáculos que, para impedirlo, han estado puesto á la razón en su camino.

Cuatro meses y medio duró la tramitación de asunto; es decir, que para que el señor Pizarro pudiese entrar en posesión de unas habitaciones que le tenía subarrendadas al señor Gutierrez, han tenido que transcurrir... ¡135 días!

Y á esos juicios se les llama... *sumarísimos!*

Claro está que si en el Juzgado Municipal de San Vicente de Alcántara no se hubieran cometido, á juicio de personas entendidas, no pocas torpezas, aparte de las tan socorridas dilaciones á que determinados procedimientos judiciales dan lugar, el juicio en cuestión no hubiese durado tan exagerado espacio de tiempo.

La sentencia del Juzgado de San Vicente fué condenatoria para el señor Pizarro, demandante; pero apeló al de

primera instancia y tuvo aquel que dictar nueva sentencia, que fué, persistiendo en su injusta tenacidad, condenatoria como la primera.

Vuelto el juicio á este Juzgado, y movidos todos los resortes de la amistad política y particular; puestos en juego, en fin, todos los ardidés y todas las presiones propias del caso, el Sr. Pizarro triunfó de tantas intrigas y tantos obstáculos, obteniendo la revocación del doble fallo condenatorio del Juzgado de San Vicente de Alcántara.

¿Y por qué triunfó? Porque la razón estaba de su parte, y porque el Sr. Martínez de la Mata, juez de primera instancia de este partido, es un funcionario modelo, un funcionario que sólo sirve á la honradez y á la justicia y cuya conducta honorabilísima debe servir de ejemplo á cuantos ejerceen autoridad... *para ponerla á los pies de los caciques.*

¡Bien por el juez de primera instancia de este partido! ¡Bien por el Sr. Martínez de la Mata que ha sabido poner tan altos los prestigios de la justicia, dictando un fallo contrario á los deseos de sus mismos amigos políticos!

De V. affme. s. s. q. b. s. m.

J. J.

Alburquerque 18 Noviembre 1906.

EN LA AUDIENCIA

Juicio por jurados

(Conclusión)

A las cinco menos cuarto del día 21, se leen las conclusiones definitivas en las que el fiscal deja de apreciar la premeditación, y acto seguido comienza el

Informe del fiscal

Principia lamentando modestamente no estar dotado de la oratoria y elocuencia con que se logra conmover todas las fibras del corazón humano y añade que falto de ellas expondrá los hechos con la calma y frialdad de la lógica, tal como se desprenden de la prueba verificada.

Hace considerar al jurado la parte en que se encuentra conforme con la defensa y señala el punto en que empieza su discrepancia.

Califica los hechos como constitutivos de dos delitos, uno de asesinato consumado y otro frustrado.

La intención de matar en el último la deduce de que hubiera ocurrido á no haber antes horadado al proyectil nueve pliegues de la manga.

Afirma que la lesión sufrida no puede considerarse curada hasta la extracción del proyectil.

Explica qué es la alevosía y trata de demostrar haber esta circunstancia acompañada al hecho de antes, y añade que de no haber obrado á traición y con rapidez, hubiera reconocido que no eran quienes él suponía y además el Gallego lo hubiera reconocido luego.

Elogia á los testigos de esta causa, ensalzando juntamente á la Guardia civil que muchas veces se ve —dice— injustamente censurada en estas salas de justicia.

Manifiesta que no aprecia la premeditación no obstante los indicios de su existencia, por no querer fundarse más que en pruebas sólidas.

Por cortesía para con la defensa se ocupa de la embriaguez; pues de esta circunstancia nada consta en el sumario ni nadie, á excepción del procesado, ha hablado de ella en el juicio oral.

Refútala basándose en el poco tiempo que el tren para en Guareña, para que un hombre de la naturaleza del procesado se embriagara.

Termina diciendo que no ha de recordar la situación de la familia de las víctimas, porque no pretende conmover, y pide al jurado que recordando la prueba, pronuncie con la tranquilidad, imparcialidad y calma que exige la justicia, los monosílabos que han de decidir la suerte del desdichado que se juzga, y habrán ganado para el futuro el premio que Dios reserva á los justos y para el presente el aplauso de sus conciudadanos.

Informe de la defensa

En brillante exordio expone al pueblo el deber de juzgar imparcialmente, libre de odios y conmiseración y desechando cuanto no se presente claro á su inteligencia.

Dice que el fiscal al elogiar á los testigos y á la guardia civil se olvida del procesado, siendo quien con su abnegación y heroísmo se declara sinceramente autor del hecho que se persigue.

Concede más veracidad á la declaración sumaria de Gallego que á la que prestó en el juicio oral, y de ella saca gran partido para su patrocinado.

Considera totalmente gratuita la afirmación fiscal de que se ocultase el procesado en la caseta, pues no hay la menor prueba que lo acredite.

Trata de deducir del dictamen facultativo y de la declaración del niño Mayoral la no existencia de la alevosía, recordando al jurado que esta circunstancia ha de estar tan probada como el hecho mismo para apreciarse.

Di e que en cuanto á la curación de las heridas de Gallego hay que atender al sumario, donde consta fué dado de alta á los 74 días, declarándose que podía dedicarse á sus ocupaciones habituales.

En lo que se refiere á la intención de matar á Gallego, hace ver á los jurados lo expuesto á error y responsabilidad moral que es juzgar las intenciones solo por indicios.

Pasa á probar la existencia de la circunstancia de embriaguez no habitual, y dice que hay que creer á su defendido, ya que por su sinceridad fué el primero y el que más principalmente contribuyó al esclarecimiento de los hechos.

Concluye su informe diciendo que el procesado que se encuentra solo en un pueblo desconocido, pues su madre no ha podido acompañarle por falta de recursos pecuniarios, sólo confía en los sentimientos de justicia y misericordia que se albergan en el pecho de los jurados.

Resumen presidencial

Después de lamentar una falta de elocuencia como la que adorna á las partes que han informado, analiza clara y detalladamente la prueba aducida por estas, determinando los puntos en que se encuentran conformes.

Recordando los elogios que él hace suyos, tributados por el fiscal á la guardia civil, dice que ante el tribunal que él preside nunca se ha permitido nadie, sin sufrir un correctivo, censurar injustamente á este cuerpo.

Explica el concepto de la alevosía, citando para más claridad un ejemplo práctico, y termina confiando en la rectitud é imparcialidad del jurado.

Los tres discursos han sido muy elogiados por su claridad, elocuencia y concisión.

El veredicto, que consta de diez preguntas, es de culpabilidad y la sala, de acuerdo con el fiscal, considerando al procesado autor de dos delitos de asesinato, uno consumado y otro en el grado de frustración, le impone por el primero la pena de cadena ó inhabilitación perpétua, accesorias, costas y 5 000 pesetas de indemnización á la familia, y por el segundo la de doce años y un día de cadena temporal, inhabilitación perpétua y 500 pesetas al perjudicado.

La sentencia se leyó después de las nueve y media de la noche.

TOGACIO.

Para el periódico albarranista

Aun cuando ligeramente, vamos á contestar el artículo que anoche publica el *Nuevo Diario* con el título de «¿Cómo cambian los tiempos?»

¿Quiere decirnos el colega cuando los republicanos de esta capital no han ido á la lucha con su bandera desplegada? ¿Acaso no lo hicieron así en las últimas elecciones municipales? Si algún pecado cometieron entonces unos cuantos republicanos, después de comenzada la elección, fué el de estar ecer motu proprio, cierta inteligencia con los amigos del *Nuevo Diario*, al saber que determinados elementos apeaban á un medio ilícito para dar el triunfo á los candidatos que presentarían. Por cierto que esa inteligencia fué muy provechosa para los correligionarios del periódico albarranista y estéril por no decir perjudicial para los republicanos. Los primeros sacaron á flote á dos de sus candidatos que estaban ahogándose y los segundos no consiguieron nada. Y en otro distrito, diferente del en que ocurrió lo que acabamos de indicar, y donde, eligiéronse dos concejales, era ya casi imposible, al establecerse la inteligencia, quitar el primer puesto al candidato de los elementos á que hemos aludido; lo que sucedió fué que el segundo lugar lo obtuvo el candidato albarranista y no el republicano.

No negamos que en el distrito de Casas Consistoriales-Santo Domingo, los albarranistas hicieron lo que les fué posible, en armonía con la inteligencia antes indicada; pero á pesar de eso, el candidato republicano no consiguió el triunfo. Los albarranistas se equivocaron entonces acerca de las fuerzas que tenían en aquel distrito, y del resultado que ofrecería la elección; tanto es así, que quedaron sorprendidos al hacerse el escrutinio y ver que su candidato obtuvo menos votos de los que ellos se figuraban. Y no ocupó el primer lugar, que es á lo que aspiraban seguramente

Si al constituirse el Ayuntamiento se le volvió á cabo lo que todo el mundo sabe, fué por el afán de contribuir á que se hiciera una administración modelo y terminara al dominio absorbente é insoportable que en aquel a casa venían ejerciendo los amigos del *Nuevo Diario*; pero no porque los republicanos desearan favorecerse con cargos honoríficos á los cuales no conceden la importancia que le dan los albarranistas.

Los republicanos cuyos nombres cita el colega y que tanta influencia tuvieron en el partido republicano, eran muy honrados; pero ¿acaso no lo son también los que hoy lo dirigen? ¿Será nadie tan osado que se atreva á ponerlo en duda?

Respecto al nuevo personal hemos de decir únicamente que los que están hoy al frente de nuestra agrupación, no han tenido jamás el menor provecho, sino todo lo contrario: por la política hicieron sacrificios superiores á los medios económicos de que disponen. Si han amparado en el Municipio á algún que otro correligionario, obraron perfectamente. Pues qué, los republicanos ¿no tienen derecho como los monárquicos á participar de los beneficios ya que pechan con los cargos? ¿Hay algún precepto que prohíba á los republicanos aspirar á los destinos públicos, para servirlos honradamente?

¿Que el tesoro municipal está alarmado! ¿Y procuran los concejales albarranistas, que ingresen muchos fondos en las arcas comunales, evitándose así que el presupuesto actual se liquide con déficit, ya que la cantidad que se presupuestó por consumos, ha disminuido en unas 15,000 pesetas, por virtud de la baja que hubo en el remate celebrado después de formarse y aprobarse los presupuestos? No son los del *trust*, como el colega los llama, los que laboran constantemente para activar la re-

caudación? ¿No se han hecho efectivos durante el año débitos muy antiguos?...

¿Con que está en baja la recaudación de arbitrio por los puestos de la plaza mercado? ¿Quién le ha contado eso al *Nuevo Diario de Badajoz*?

Publique las cantidades recaudadas en el año anterior y las cobradas en los meses transcurridos del actual, y así veremos si la baja existe.

Nosotros ya dimos á conocer datos que desmienten aquélla afirmación.

Los ingresos del matadero no serán en el año corriente tan importantes como en 1905; pero es probable—y ya lo averiguaremos—que superen á las de 1903 y 1904.

Y hay que tener en cuenta que el de 1905 fué un año excepcional, en que por la escasez de hierbas, los granjeros de Badajoz y de los puntos inmediatos enviaban los ganados al matadero.

Peró esto lo calla el *Nuevo Diario*.

Cuanto á lo de la luz eléctrica diremos únicamente que los del *trust* han hecho más, mucho más en favor de los intereses municipales, que los amigos del *Nuevo Diario*, quienes jamás acuden á las Comisiones para estudiar y despachar los asuntos, sin perjuicio de criticar después, si les place, los trabajos de los que no olvidan el cumplimiento de los deberes que les impone, en aquel sentido, el cargo concejil que desempeñan.

Y por lo que hace á las harinas, hemos de consignar que si las aspiraciones de los concejales republicanos sobre adquisición de la luz eléctrica—que según los amigos del *Nuevo Diario* sería la *à-bac* e de Municipio—se hubieran satisfecho oportunamente, se habría podido hacer con facilidad, lo que hoy es mucho más difícil, para abaratar el precio del pan y que tuviera esta ventaja el pueblo y especialmente las clases obreras, que son las que más consumo hacen de aquel artículo.

Para concluir diremos al *Nuevo Diario* que las elecciones senatoriales no nos inspiran interés. Si a algunos republicanos intervinieron en la designación de compromisarios, fué por ver si daban con la badija en los molinos á los amigos del colega. Somos francos, ¿eh?

Par real orden de 3 de Enero de 1905, fueron declaradas de uso reglamentario en los buques y establecimientos de la Armada, las Salas naturales purgantes de Mediana de Aragón.

Esta honrada distinción no concedida á ningún otro purgante, demuestra la superioridad de las Aguas y Sales de Mediana de Aragón.

El manantial de la Sociedad anónima Aguas y Sales de Mediana de Aragón, es el único en el mundo que por su caudal inagotable permite hacer de sus aguas, por evaporación espontánea, las Sales Naturales su fatado sódicas-irídicas-magnesianas cuyas virtudes medicinales, tan justa fama han alcanzado en España y el extranjero.

Teatro.

¡Buena noche, la de ayer, para la empresa!

Los lusitanos dieron un buen contingente.

¿Quien se mete á hacer augurios sobre negocios teatrales?

El que tiene viso de fracaso, se convierte en una cosa distinta.

Recuérdese, sinó, lo ocurrido en otras temporadas en que el cuadro de la compañía era superior al de ahora.

Claro que contribuye mucho á obtener los favores del público, el que se estrenen obras.

Y sobre este punto merece elogios la empresa.

En el cartel de anoche, además de incluir *El perro chico* para hacer boca, como quien dice, y *El trébol*, anunció dos estrenos: el del diálogo—así puede llamarse porque una niña que sale á escena solo pronuncia una palabra—intitulado *Chorro del oro* y el de *El noble amigo*.

La primera de estas obras, original de los hermanos Quinteros, abunda en chistes que hicieron reír bastante al público.

La ejecución, confiada á la Srta. Hoyos y al Sr. Santiago, fué buena.

El nob e amigo no fué mal recibido por el público.

Para esta obra ha pintado una bonita decoración el bajo de la compañía Sr. San-

tiago. La concurrencia aplaudió al levantarse la cortina para comenzar la representación de la obra.

La acción se desarrolla en un tejado y en dos ventanas que dan al mismo.

En *El noble amigo* no escasean los chistes, algunos un tanto picantillos. Eso ya es cosa casi corriente.

La música es regular.

En la representación estuvo bastante acertada la Srta. Alvarez y sobresalió el Sr. Santiago. El Sr. Navarro y el Sr. Lacostena procuraron cumplir.

La compañía actuará hoy en Elvas y mañana estrenará *La mal sombra* de os hermanos Quinteros, muy aplaudida en Madrid y varias capitales de provincias.

En *El trébol* trabajaron con fortuna la Srta. Alvarez, la Srta. Urdazpal y el señor Santiago. Los demás artistas no descompusieron el cuadro.

Se repitió el terceto. ¿Y cómo no si es cómico y la acompaña su mijita de baile?

Catarro de los niños, coqueluche y toda clase de **TOS** de los niños, se cura radicalmente con el **Anticatarral Rosello**.—Frasco 1 peseta, Farmacias y Droguerías.—Depósito, Farmacia de D. Valeriano Casado, plaza de San Andrés.

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Javiera Pizá Rodina, para el joven D. Félix Heras Gallardo, hijo de nuestro querido amigo don Félix.

Algunos compromisarios han adelantado su viaje á Badajoz por saborear el exquisito café torrefacto marca «La Estrella».

La fama de este es ya universal.

A Badajoz y su provincia

20 años de profesión de tapicero en Badajoz en cuyo taller, se hace toda clase de obras y reformas, así como cortinajes, decoraciones para salas, gabinetes, despachos y salones para particulares, cafés, casinos y sociedades.

Iguamente divanes para dichos establecimientos, con el esmero y condiciones como nadie puede hacerlo en este Ramo.

Taller de tapicería de **Luciano de Santiago**, Ar as Montano. 15

Contestando á un B. L. M. en que el Sr. Alcalde llamaba la atención sobre el hecho de estar apagadas algunas lámparas del alumbrado público, en el puente de Palmas y en la carretera de la estación del ferrocarril, ha manifestado el gerente de la Sociedad, Sr. Rincón, que han sido ya repuestas dichas lámparas y que todas se apagan á la hora marcada en el horario.

Damos las gracias al Sr. Alcalde por haber atendido nuestras indicaciones, basadas en quejas que se nos dieron; pero debemos advertirle y también al Sr. Rincón—quien tal vez creará que las órdenes que diera á los empleados de la empresa han sido cumplidas en todas sus partes—que de las diez lámparas que faltaban solo han sido repuestas cinco, quedando por reponer otras cinco, tres de ellas en el puente y dos en la carretera.

No consideramos preciso indicar los números de esas cinco que faltan; pero si se pone en duda nuestra afirmación, lo haremos.

Médico especialista

en enfermedades de la piel, sífilis y venéreo.

D. Gerardo Nuñez Rivera, ex-interno del Hospital de San Juan de Dios de Madrid y discípulo y auxiliar durante varios años, de los eminentes doctores Azua y Bombin.

Establece su consultorio permanente para dichas enfermedades, en esta ciudad, desde el día 3 de Noviembre en el Hotel *Dos Naciones*, Constitución 8 y Zurbarán-2, todos los días no festivos, de 3 á 6.

El día 20 fué herido el vecino de Fuente del Arco, Heliodoro Arias Vaquero, por su convecino Jesús Menjumea Cruz. Este le hizo un disparo de arma de fuego produciéndole una herida en la ingle izquierda.

El hecho ocurrió en la calle del Párral de aquel pueblo, cuando salían ambos de una casa de lenocinio situada en la misma calle.

Han cesado en el desempeño de auxiliares interinos de las escuelas públicas de Oliva de Jerez, D.^a Avelina Cándida Pérez Gallego y D. José Vera y García.

Se ha posesionado interinamente del cargo de auxiliar interina de la escuela de niñas de Puebla de Sancho Pérez, doña María Cleofé Fuentes.

Vino y vinagre

Se vende á 6'50 pesetas arroba y 45 centimos el litro, vino de yema blanco y tinto, procedente de la última cosecha.

Vinagre de yema á 7 pesetas arroba y 50 centimos el litro.

Hernán Cortes, 14.

Casa de Vicente Martínez

Servicio telegráfico

Madrid 23 (3'30)

Motín

Despachos de Castellón de la Plana comunican que en Vistavellas se produjo un motín contra el párroco.

Faltan detalles.

Han salido fuerzas de la guardia civil para dicho punto.

Accidente desgraciado

Telegrafían de Vigo manifestando que en el barrio de Couto hundiose un andamio, resultando muertos dos obreros, y heridos de gravedad otros dos.

Triunfo idal

Ha sido elegido Presidente de la Academia D. Alejandro Pidal.

Consejo de ministros

En el celebrado ayer se acordó simultáneamente la discusión de las cuestiones económicas con el proyecto de ley sobre asociaciones, haciendo caso omiso de las amenazas de los conservadores.

Cámara popular

Ayer comenzó en el Congreso la discusión de los presupuestos.

Hicieron uso de la palabra los señores Burgos, Pay y Amat.

Cámara alta

La sesión celebrada ayer por el Senado careció de interés.

Los asuntos de Marruecos

En el Consejo de ministros celebrado ayer se acordó marchar de acuerdo con Francia en el conflicto de Marruecos.

Acogiéndose á indulto

Comunican de Lisboa que muchos prófugos españoles se han acogido al último indulto.

Los inventarios en las iglesias

Despachos de París comunican que al hacerse el inventario en la iglesia de Lisclos, en virtud de la ley sobre separación de la Iglesia y el Estado, fué herido de gravedad un teniente de infantería.

Noticia desmentida

Comunican de Londres que se ha desmentido oficialmente la noticia de que en el próximo mes de Febrero vaya á Lisboa, á bordo de un acorazado, el príncipe de Gales.

Manifestación de simpatía

Los diputados republicanos portugueses señores Costa y Braga fueron objeto de una manifestación de simpatía por parte del público, al salir del local en que estaba reunida la Comisión de disciplina.

La policía efectuó trece prisiones.

El Sr. Braga fué objeto de una manifestación análoga al ir al teatro del Párral Real.

La policía detuvo á once perso-

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce matices, punto vainica, etcétera, ejecutados con la máquina

Maquinas SINGER para coser

La Compañía Fabril SINGER
Concesionarios en España Adcock y C.^a
Sucursales en la provincia de Badajoz

Badajoz, P. de la Constitución, 19
Almendralejo, Calle Real, 25

Azuaga, Calle Llana, 4
Don Benito: Plaza de la Constitución, núm. 7
Zafra: Calle Sevilla, 4

Doméstica bobina central

es la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

30 ptas. semanales

Pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó mediante un artículo novedad, fácil invento, admirable y nunca visto. Remitiendo 30 céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio muestras é instrucciones. Escribir á J. A. Jordá, Plaza San Miguel, 1 B, Barcelona, 26.

El peligro amarillo vencido

Es indispensable hacer un uso regular de la Boldina Houdé para evitar y curar las crisis agudas de las enfermedades del hígado, cólicos, hepáticos, congestiones del hígado, fiebres de los países cálidos, ictericia, etc. Recomendada por los prácticos más eminentes del mundo médico, la Boldina Houdé hace desaparecer en muy poco tiempo—como lo prueban los millares de atestaciones procedentes de todos los países—el tinte amarillo característico de todas las personas atacadas de una afección hepática cualquiera. Presta así mismo grandísimos servicios en la convalecencias, en las pérdidas de apetito y en las digestiones difíciles.

De venta en todas las buenas farmacias.—Depósitos: A: Houdé, 29, rue Albouy, París.

Se venden á voluntad de su dueño:

Dos suertes de tierra con olivos en la Curchuela, núm. 7, de la 5.^a padronera, y núm. 7 de la 6.^a.

Y una casa bodega, calle de Martín Cansado núm. 30, de la que forman parte dos casas pequeñas, calle de San Simón núm. 19 y 21.

Para tratar, con D. Juan Hernández Garrido, plaza de Minayo, núm. 13.

TRASPASO Por no poder atenderla se traspasa con géneros ó sin ellos la tienda de modas de Rafaela Linares. Se realizan las existencias á mitad de su valor.

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del extranjero) al contado

En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que usted indicará, puestos en su casa sin que tenga usted gasto alguno.

Trajes completos de señora y caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas, para retratar, gemelos y millares de artículos más.

Esciba usted á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Fener

BERLIN S.-W. 48, FRIEDRICHSTRASSE 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y á vuelta de correo recibirá usted el catálogo grande con dibujos y precios.



Escopetas marca
COVARSÍ
garantizadas

Se facilitan catálogos gratis ilustrados á quien los pida

ALMACEN DE ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

DE ANTONIO COVARSI

Calle de Calatrava, 3

BADAJOZ

AGENTE DE ADUANA

Monturas, bridas, espuelas, etc.—Pólvoras, cartuchos y explosivos de todas clases. Obras musicales, papelpautado y accesorios para instrumentos de música.

Pianos á plazos de cinco duros mensuales (los venden los señores Ortiz y Cussó de Barcelona y franco de todo gaste en Badajoz).

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Y COMPANNY

Compañía de navegación á vapor al Pacífico por los vapores correos ingleses

Estos magníficos buques salen de Lisboa dos veces al mes para Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Moevido, Buenos Aires, Valparaiso, Talcahuano y Chile. Se despachan billetes de pasaje de tercera clase de Lisboa á Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires á 170 pesetas. Se facilitan detalles en el Almacén de Armas de D. Antonio Covarsi, en Badajoz, Calle Calatrava número 3.

Con Agentes locales en todas las cabezas de partido y pueblos de importancia

Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el P. O. de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS ORICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañando siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que hubrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de más fructífera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, inscribiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen seguir libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí. La enseñanza está encomendada á profesorado titulado y con larga práctica en la enseñanza. Instalación á higiénico local.—Hóspedes honorarios.

Para conocer más detalles pídase al Director D. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1901 y Septiembre de 1902.

Matriculas de honor

EXAMEN GENERAL.	Número de exámenes.	Tanto por 100, que representan.
Sobresalientes.....	31	22
Notables.....	45	23
Buenos.....	15	7
Aprobados.....	123	61
Examen.....	5	3
	200	100

Los aprobados son el 27 por 100 de los exámenes que se hicieron.

MEDIANA DE ARAGON

Medalla de Oro-París 1900

Unico manantial en el mundo sulfatado sódico, litínico, magnesiano que puede ofrecer al público

SALES NATURALES

purgantes, diuréticas, depurativas
obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.

FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Depósito en Badajoz: Tomás y Patricio Bernardo, calle de San Juan.

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Cafés Puerto-Rico: Cajita precintada de 100 gramos á pesetas 0,60 Cajita.

Renombrados

Milagrosos confites Costanzi

para las estrecheces uretrales

urettis-prostatitis-cistitis

catarros de la vejiga



COSTANZI.

Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los «Confites Costanzi», los únicos que calman instantáneamente el dolor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja «Confites Costanzi», 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc. curación radical, mi-agrosamente, en 8 ó 10 días, con los renombrados «Confites ó Inyección Costanzi». Un frasco Inyección Costanzi, pesetas, 4.

Sifilis Curación radical con el Anisifítico «Reob Costanzi», depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Tenemos la completa seguridad de que toda la persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades «Costanzi», pues usando estas á las primeras manifestaciones de mal, se recobra en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se retarda su maravillosa curación, pero en definitiva es esta infalible.

Consultas médicas en la calle Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en las principales Farmacias.

Depósito exclusivo para España: Farmacia San Inglada, Asalto 4, Barcelona.

BADAJOS: En casa de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés, 24; D. Jesús de Miguel, Farmacia de Santo Domingo y D. Antonio de Miguel, Plaza de la Soledad

De venta en Badajoz: En la imprenta y librería de D. Antonio Argueros, Larga, 48.



INYECCION del Doctor R. Camacho

ÚNICA EN ESPAÑA DECLARADA DE UTILIDAD

Curación radical de la **Blenorragia (Purgación)** á las 24 horas sin producir estrechez ni ocasionar el más ligero trastorno en el organismo.—Inalible como preservativa é higiénica.

PRECIO 5 Y 3 PESETAS

Ureol del Dr. R. Camacho

Superior en sus efectos al sándalo y la copaiba, no ataca á los riñones y es un poderoso refrescante.—FRASCO 5 PESETAS.

MATALADILLAS del mismo autor. Completamente inofensivo, no mancha la piel ni las ropas.—*Éxito seguro y garantido.*—UNA PESETA FRASCO.—Léanse los prospectos.

Depósito para España: **R. Camacho.**
Badajoz

Lo Tiroleses Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.
IMPRESA ANUNCIADORA Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, mediacerías, kioscos frente á estaciones, Calatravas y programa semanal del Teatro Real.
De venta en las principales farmacias de Europa y América.
TARIFAS PREPARADAS

ARMANDO BILLY-BILLERE
100 PASTILLAS
Pasta de colonia solidificada
De venta en Badajoz: En la imprenta y librería de D. Antonio Argueros, Larga, 48.

En la Administración de "La Región Extremeña", y en la Tipografía "El Progreso", Larga, 48, se admiten esquelas de defunción y de aniversarios, horas 8 de la mañana

Agua de Colonia solidificada.
PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS
El precio de la caja de estas pastillas, es solo de 15 céntimos. Es el perfume más suave y basta pasar la mano ó el pañuelo para que quede fijo. Es el mejor dentrífico conocido, con pasar ligeramente el cepillo con dientes quedan éstos blancos, sanos. Como jabón de tocado no tiene igual, un pedacito es suficiente para que las manos queden blancas y perfumadas. Quemando una pastilla se calientan las tenacillas y se perfuma el cuarto, y un cachito de la pastilla cuando en el agua, forma la mejor que es posible usar para el tocador.
15 céntimos la pastilla
Pidanse precios, detalles y condiciones á la Maison A. de Birasal y Compañía, Tutor 28, Hotel-Madrid.